

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 21 de Febrero de 1883.

Año XI. Núm. 3.010.

Las primeras materias.

Casi ya al finalizar la legislatura del año último, el Sr. Camacho, entonces ministro de Hacienda, presentó un proyecto de ley, pidiendo la rebaja de derechos para la importación de varios artículos que calificaba de primeras materias para la industria.

Nombrada entonces una comisión para que emitiera dictamen, no pudo discutirse éste, á causa de la suspensión de las sesiones, y ahora vuelve á reproducirse en sentido favorable al proyecto ministerial.

Desde luego que todo cuanto conduzca al desarrollo del tráfico mercantil y á la facilidad en el comercio, no ha de encontrar oposición en nosotros, pero conviene no olvidar el origen y forma de este proyecto, para juzgarlo.

Acababa de aprobarse el tratado con Francia y manteníanse todavía algunas esperanzas en el país de que se llegaría á una inteligencia con Inglaterra, cuando de pronto se dá á conocer el proyecto de ley antedicho, al mismo tiempo que se habla de una nota del ministro de Estado, dirigida también en aquella fecha al representante inglés, rompiendo definitivamente la negociación que para conseguir el tratado se venía siguiendo.

La suspicacia de algunos relacionaba estos sucesos, y se habló mucho de conferencias tenidas y promesas hechas á comisiones de centros proteccionistas, que llevando por una parte la seguridad de que no llegaríamos á una inteligencia con Inglaterra, habían recabado por otra el que con rebajas en aquellos artículos que su fabricación exigía como primeras materias, se les otorgaría compensación por lo que sus intereses se hubiesen podido lastimar en virtud del tratado con Francia.

Si estas sospechas que muchos abrigaron tuviesen algún fundamento, no sería ciertamente el espíritu de justicia el que informase el proyecto sobre el que se ha reproducido el dictamen.

Pero sea de esto lo que quiera, es lo cierto que el proyecto, si en conjunto puede ser un paso hácia la libertad de comercio, todavía en sus detalles deja no poco que desear.

Ante todo, es un hecho que mientras en casi todos los países, muchos de esos artículos que se denominan primeras materias, son completamente libres á la importación, aquí se deja subsistente un derecho siquiera de balance, con lo cual ya nuestra industria se encuentra á perjudicada, en relación con la del extranjero.

Lo que debía proponerse desde luego, era la completa exención de derechos en esa clase de artículos; pero el proyecto, que no se atreve á tanto, no teme en cambio calificar como primeras materias aquello que si como tal lo consideran unas industrias, son productos finales para otras, y esta injusticia hace que con razón, no pocos intereses se opongan contra el proyecto, que como todos los de privilegio, ha de perjudicar á los unos para favorecer á los otros.

En buen hora que en beneficio de los generales intereses se rebaje el derecho del carbon de piedra, siquiera esto sea arran-

car la protección á los dueños de las cuencas hulleras; rebájense los derechos de los aceites, aun cuando pierdan algo los propietarios de olivares, déjese ese derecho de balanza, el de los cáñamos y los linos, sin preocuparse de la protección que se otorga á los cultivadores de estos productos; rebájese á las lanas de lo que hoy satisfacen; no se preocupe el gobierno en la protección á las industrias que elaboran productos químicos; pero ya que se hace todo esto, que por lo menos á todos los productores que, ó no tienen protección ó la pierden, se les consienta adquirir más baratas las «primeras materias» que ellos á su vez necesitan, mediante tratados comerciales con todos los países, por cuyo medio, con la facilidad en sus cuentas por un lado y la baratura en las compras por otro, se les compensará también el perjuicio que se les irroga.

Piense el gobierno en que los labradores necesitan como primera materia, como instrumento de trabajo, el hierro y la madera; que le son precisos vestidos; que necesitan mantas y cuerdas, cueros y atalajes, máquinas y artefactos; y que todo esto tienen que pagarlo con un inmenso sobreprecio por efecto de la protección.

Por manera que si el gobierno quiere proceder con alguna menos injusticia, ya que la equidad pediría completa y absoluta libertad de comercio, por lo menos, al mismo tiempo que ese proyecto, debe presentar los tratados de comercio con Inglaterra, Alemania, Italia, Portugal y demás países con quienes no los tenemos, para compensar así á los agricultores, no sacrificándolos á los intereses de algunos industriales.

La inacción es la ruina.

Las afirmaciones de la prensa ministerial, en lo referente á los propósitos del Sr. Cuesta, no consintiendo aumento de ninguna clase en el presupuesto de gastos, se encuentran ya desvirtuadas por los hechos, que nos revelan como ese espíritu de inercia en que se encerró el ministro, si evita el que se acometan, cual es debido, las reformas que son necesarias para simplificar la Administración y hacer posible la aunada reducción de gastos, en cambio no impide que, hoy un ministro y mañana otro, vayan solicitando aumentos parciales que necesariamente han de llevarnos al déficit.

El Sr. Camacho al abandonar la cartera de Hacienda, aseguró que el ejercicio corriente cerraría sin déficit alguno, y aun cuando nosotros lo consideremos poco probable, todavía hemos de admitirlo á tal de que no se nos juzgue apasionados.

Pero el arreglo de la Deuda que llevó á cabo aquel ministro, exige para el presupuesto próximo un aumento de 44 millones en los intereses de aquella, y como no es posible pensar que con solo el natural desenvolvimiento de las rentas se logre obtener suma tan importante, resultará indefectiblemente que de no realizar economías que vengan á compensar este aumento en los gastos, será en vano presentar una nivelación en el papel, pues que luego los resultados demostrarán el error.

Pensar en nuevas cargas para el contri-

buyente, cuando no le es dable resistir las que hoy le abruma, es de todo punto imposible; y esperar que dejando todo como está, las rentas crezcan hasta el punto que los gastos reclaman, tampoco puede racionalmente suponerse; de modo que no hay otro camino que el castigar los gastos en la medida necesaria ó volver á los déficits en el presupuesto, matando por de pronto nuestro crédito, y haciendo cada vez más difícil, sino imposible, nuestra regeneración económica.

Esto que es tan palmario, no quieren comprenderlo los actuales ministros, y en vez de dedicarse con afán al estudio de los medios que habían de conducirnos á sacar de una vez á nuestra Hacienda su abatimiento y postración, no hacen sino presentar proyectos y más proyectos, que aumentando los gastos vengán á hacer más difícil la realización de aquel objetivo.

En los presupuestos presentados por el Sr. Camacho, el ramo de Guerra, ya de antiguo costoso sobremanera, aumentó todavía sus gastos en cerca de 6 millones, y la Marina que, aun sin tener barcos, gasta más que la de Italia, Alemania y Austria, también pidió y obtuvo otros dos millones, y de tal manera, y ya por uno ú otro concepto, se fueron concediendo aumentos de importancia, que, sin embargo, no han sido suficientes, apelándose al sistema de los créditos supletorios para hacer subir más todavía los insostenibles gastos de nuestro país.

Y cuando hoy el Sr. Cuesta dice que no consentirá nuevos aumentos, sin embargo, deja que en el Senado se apruebe una organización del Estado Mayor general, que ha de resultar más costosa, y con su concurso acuerda el Consejo pedir varios créditos, entre los cuales hay uno de 6 millones para Fomento, otro para Marina, que no tiene con los recursos ordinarios medios de armar las corbetas «Navarra» y «Castilla», y otros dos de Gobernación, que con su costoso presupuesto no halla recursos bastantes para publicar debidamente la «Gaceta», y atender á esas concesiones que se hacen del fondo de calamidades públicas.

Si á esto se agrega que no se busca el medio de economizar por otra parte lo que ha de aumentar el presupuesto con la nueva organización de tribunales, y que nada se hace ni para desenvolver la riqueza del país ni para organizar los servicios de más económica y adecuada manera, fácil es adivinar que el resultado no puede ser otro que el descrédito, primero, y la ruina después.

París 15 Febrero.

Todas las dificultades que encuentra Mr. de Freycinet para la formación del ministerio, todas las intrigas de Mr. Ferry, las divisiones de la unión republicana, grupo que se separa en dos partes, yéndose por un lado los Rouvier y Naquet, y por otro los Ranc y los Waldeck-Rousseau, el conflicto pendiente entre las Cámaras, todo eso palidece y es muy poca cosa al lado del paso que ayer dieron muchos comerciantes é industriales, remitiendo á Mr. Grevy, por medio de tres de-

legados, una exposición reclamando la solución de la crisis, y protestando contra las agitaciones perpetuas en que aquí se vive, y que producen verdaderas inquietudes en las clases productoras.

Los lectores de «El Día» habrán visto la noticia sin sorpresa, pues no hace mucho que en una carta me hice eco de estas quejas. Dije entonces, y repito ahora, que los sucesos han venido á confirmar mi aserto; que los negociantes manifiestan vivísimo disgusto.

El año anterior ha sido malo, y, como suele suceder en casos análogos, se echa sobre el gobierno la mayor parte de la culpa. De una parte, el mal tiempo, lo lluvioso del año; de otra la fiebre tifoidea, que reinó en el otoño, han alejado de París á los provincianos y extranjeros, que son los que principalmente sostienen las industrias de lujo de la gran ciudad. El «article Paris», como lo llaman, se ha vendido menos que otras veces, y no hay casa que no haya visto reducirse en un 20, 25 y hasta más de 33 por 100, la cifra habitual de sus negocios.

Hay que oír las quejas y lamentos de los dueños de hoteles, y de ese comercio medio, que realizaba anualmente mercancías por valor de 50 á 150.000 francos, para comprender la irritación del espíritu público. Tiene razón el periódico republicano «XIX Siècle», cuya opinión he telegrafado, cuando dice: «Los gritos de dolor de la industria y el comercio son generales; pronto quizás esos gritos serán de cólera, si no se pone término á las luchas estériles, á las intrigas y á las perpetuas crisis.»

Los gobiernos son menos buenos y menos malos de lo que la imaginación popular cree, y casi siempre benefician de lo que ellos no han hecho. Los primeros ministros de la Restauración de 1875 en España, tuvieron un precioso auxiliar en la filoxera que invadió los viñedos franceses, sin que esto quite nada á los méritos contraídos por el Sr. Cánovas, negociando con el duque de Decazes un tratado de comercio. Los primeros gobiernos de la República francesa de 1870, también han recogido los frutos del movimiento económico iniciado por el imperio, disfrutando años enteros de una prosperidad industrial y financiera casi fabulosa.

Pero por lo mismo que los buenos años y las cosechas excelentes contribuyen á afianzar los gobiernos, los desastres económicos los quebrantan y hasta los derriban. Esto es todo lo que dá tanta gravedad á las quejas de los comerciantes é industriales franceses, quejas que los partidos hostiles al régimen existente, explotan ya, y explotarán mañana con bríos crecientes.

Sin embargo, el comercio se queja, no solo de las crisis políticas y de las querrelas parlamentarias, sino también de los resultados de las huelgas. Ya lo dije el otro día al hablar de la de Limoges: las huelgas están haciendo emigrar al extranjero algunas industrias. Lo mismo afirman los exponentes en el documento que ayer han entregado á M. Grevy; pero, ¿qué puede hacer en este último punto el presidente de la República? Nada, por desgracia.

¿Cómo acabar esta carta sin hablar de las «camarillas» que, segun los políticos y los periodistas, rodean á Mr. Grevy, le imponen á Freycinet ó le obligan á romper con Ferry? Lean Vds. el número de hoy del «Voltaire», y verán que también aquí existe un poder oculto. Su nombre y condiciones: Mr. Wilson, yerno de monsieur Grevy, diputado, presidente de la comisión de presupuestos y una de las autoridades de la Cámara.

Sus enemigos lo llaman el «Delfín de Francia».

Los comerciantes é industriales franceses.

Anteayer fué presentada al presidente de la república francesa, segun nos ha anunciado el telégrafo, una exposición, en nombre de las clases espresadas en el epígrafe, haciendo presente la difícil situación de los negocios. El documento es digno de conocerse. Hé aquí sus términos:

«Señor Presidente:

»En nombre del comercio y de la industria nacionales, llamamos respetuosamente vuestra atención sobre el período crítico que atraviesan en este momento los negocios. La inestabilidad ministerial en que nos hallamos produce sus efectos en la situación económica del país. Fuera de él, disminuyen nuestras exportaciones; nuestra acción exterior y colonial se debilita, y el extranjero, aprovechándose de las exigencias crecientes del trabajo de fábrica y de nuestras divisiones, acapara poco á poco las industrias que eran nuestro patrimonio y nuestro honor.

»En el interior, los negocios se entorpecen y disminuye la confianza. Afectos profundamente á las instituciones republicanas, sabemos que su desenvolvimiento y conservación están enlazados con la prosperidad comercial, industrial, agrícola y financiera del país.

»Y esta prosperidad estará comprometida si Francia vé acentuarse la crisis y si el Parlamento continúa con debates estériles y apasionados, aplazando las reformas prácticas esperadas impacientemente por la nación.

»Ha llegado el momento de que los poderes públicos se pongan de acuerdo á fin de constituir un ministerio duradero, resuelto á defender la República contra todas las violencias, de donde quiera que partan, y decidido á marchar adelante.

»El día en que los representantes del país depositaron en vuestras manos la mas alta magistratura del Estado, la Francia trabajadora y republicana aplaudió la elección como suprema garantía de orden, de estabilidad y de progreso.

»Más que nunca cuenta ella ahora con vuestro firme patriotismo para apresurar la solución de una crisis que, de prolongarse, causaría irreparables perjuicios á los intereses mas vitales de nuestra patria y á su prestigio en el mundo.

»Os suplicamos que acepteis, señor Presidente, etc.»

Los ingleses en Marruecos.

A la Agencia Havas, de París, le escriben de esta corte que segun noticias recibidas de Marruecos, el gobierno inglés ha enviado á la costa marroquí oficiales é ingenieros que exploran en este momento el Djebel-Sidi-Musa, ó montaña de los Monos, situada en el extremo que más avanza hácia el Mediterráneo y mas próximo á la costa española, frente á Algeciras y á Gibraltar, á unas 12 ó 15 millas marinas al Oeste de Ceuta.

El Djebel-Sidi-Musa, dice la correspon-

dencia á que nos referimos, está cortado á pico por la parte de tierra, desde donde es, por tanto, inaccesible; y los exploradores ingleses, gracias á esta circunstancia, pueden trabajar á su completa comodidad. Ahora estudian los trabajos necesarios para establecer plataformas en que puedan colocarse cañones, trasportándolos, en un momento dado, por buques desde Gibraltar.

Esto, segun el corresponsal de la Agencia, lo ha determinado el gobierno inglés, en vista del efecto producido en España por el folleto «Las llaves del Estrecho», del Sr. D José de Navarrete.

Nueva-York 16.—Continúan las lluvias y las inundaciones en diferentes Estados de la Union.

Reina la más espantosa miseria en las comarcas inundadas.

Más de 50,000 obreros se encuentran sin trabajo en Cincinnati.

La ciudad de Lawrenceburgo ha sido destruida por una horrorosa inundación. Casi todos sus habitantes están pereciendo de hambre.

Londres 16.—El «Daily-News» asegura que Rusia consiente en el arreglo de la cuestión del Danubio en la parte relativa al Kilia.

París 16.—Indicase con grandes probabilidades al almirante Fourichon para el cargo de ministro de Marina.

A pesar de las diferentes candidaturas que circulan, no es posible prever el resultado de la crisis.

Dícese que se trata de formar un gabinete de negocios, cuyo programa sea liquidar la situación; pero es difícil que este proyecto tenga resultado, en vista de la actitud de los diferentes grupos que constituyen la mayoría de la Cámara de Diputados.

Londres 16.—El «Morning-Post» dice que el gobierno austriaco ha telegrafiado á su embajador en Londres, anunciándole que las potencias aceptan el proyecto de Inglaterra sobre la cuestión del Danubio.

El sábado próximo se discutirá la proposición de Inglaterra sobre el Kilia.

Se cree que será aprobada.

París 16.—Se prosiguen con grande actividad los trabajos para el fomento de la marina de guerra francesa.

Actualmente se están construyendo 46 buques, de los cuales 14 son acorazados de gran porte.

Dícese que las dificultades que se oponen principalmente á la formación de un ministerio Ferry, son las rivalidades de éste con Mr. Wilson, yerno del presidente de la República.

Gaceta.

Va generalizándose segun hemos visto en algunos periódicos, la idea de la conveniencia de retirar de la circulación todas las monedas de plata y oro anteriores al reinado de Isabel II, dentro de un término dado. La diversidad de monedas que existe actualmente, es causa de confusión, y aumenta las dificultades de conocer las falsificaciones.

Con objeto de practicar maniobras en la segura ría de Arosa provincia de Pontevedra, fondeó el día 12 en la rada de Villagarcía una escuadra inglesa compuesta de cuatro buques mayores, mandada por Su Alteza Real el Contralmirante hijo de S. M. la Reina Victoria. Dichos buques deben fondear en breve en Vigo para practicar ejercicios de cañon y disparar torpedos.

«El Liberal», en su número de ayer, copia de «El Demócrata» de Palma, un suelto en el que declara este periódico ignorar con que fundamento corre el rumor de que D. Alfonso trata de visitar por segunda vez aquella capital.

Y añade el primero de dichos colegas: «También en Mahon corre el ru-

mor de que ha de visitar á esta isla, y hasta hemos oido que se hacen preparativos para recibirle»

¿Visitar á esta isla? ..

¡Te vas luciendo!

Un caso de ordinaria longevidad refiere la prensa de Cuba recibida en el último correo.

A la edad de ciento veinte años acaba de fallecer en Cárdenas el moreno libre Tomás Bardanza. Pero lo más notable es que aún vive el padre de ese pollo, y se dedica á las rudas tareas del campo, con bastante agilidad.

A pesar de que «El Balear» afirma que el mercado de la provincia en que más caro se ha vendido el trigo, durante el último mes de Enero, es el de Mahon, ello no es exacto, toda vez que el precio de dicho grano ha oscilado en el referido mes, entre 21 y 22 pesetas cuartera, no habiendo alcanzado nunca, desde que se recolectó la nueva cosecha, el tipo de 23 pesetas que le señala.

Para Palma han sido embarcadas esta tarde en el vapor-correo Nuevo-Mahonés, 7 cabezas ganado vacuno, 63 lanar, 2 cabrio, 54 de cerda y 4 caballo; y en verduras 162 docenas de coles.

Está ya ultimado el convenio y en breve empezará á funcionar el transporte directo de Mercancías y pasajeros de Francia á Argelia por Valencia. Al génio emprendedor y activo del señor marqués de Campo se deberá esta nueva mejora, que estamos en el caso de agradacer por las ventajas que puede reportar á nuestra ciudad, y que indudablemente acrecerán la importancia de nuestro puerto, toda vez que los referidos trasportes se harán directamente desde París á Valencia en ferro-carril y de Valencia á Argel en vapores que el señor marqués destina á este servicio, el primero de los cuales llegará de un momento á otro á las aguas del Grao.

Así lo leemos en la «Correspondencia de Valencia».

Ha regresado hoy á esta Ciudad despues de una estancia larga en Ciudadela, el acreditado y conocido médico-cirujano dentista D. Antonio Anglada, el cual desde mañana se pone á disposición de todo el que necesite de sus servicios en la profesion que ejerce.

El próximo Domingo la compañía que actúa en la sociedad «El Isleño» debe poner en escena las zarzuelas UN PLEITO, EN LAS ASTAS DEL TORO y LOS DOS PRIMOS.

Dicha compañía dará también funciones en el casino «La Esperanza» de Villa-Carlos el sábado próximo repitiéndose á instancia de muchos de los Sres socios la preciosa opereta EL GUARDA BOSQUE puesta en escena la semana pasada.

Sigue el viento Norte soplando con alguna violencia, y alejando toda próxima esperanza de benéfica lluvia.

En el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha salido esta tarde para Palma la escolta de caballería del Excelentísimo Sr. General Gobernador militar de esta Plaza relevada por la llegada ayer como dijimos.

En la tarde de hoy han salido para Palma en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» los siguientes pasajeros:

D. Ignacio Moragas, José Inbert, José Robert, Antonio Egea y esposa, Catalina Torres y una niña, Miguel Pons, Guillermo Mateu y cinco individuos de tropa.—Total 14.

A continuación publicamos la siguiente carta en la que se dá la triste noticia de haber fallecido en Manzanillo nuestro paisano y amigo Don Antonio Pellicer y Cardona, á cuya familia acompañamos en su justo dolor.

Sr. Director de «El Bien Público».

Muy señor mio: Le agradeceré infinito dé cabida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, á lo siguiente:

FALLECIMIENTO.

Ha tenido lugar en la ciudad de Manzanillo (Isla de Cuba), el de nuestro querido paisano y particular amigo, el jefe de la Estacion Telegráfica de aquel punto D. Antonio Pellicer y Cardona en la madrugada del ocho de Diciembre del año actual.

Sus restos mortales fueron conducidos al Cementerio con la mayor pompa y solemnidad, habiéndole acompañado multitud de amigos á tributarle la última muestra de las simpatías de que gozaba en la población.

Como el referido Pellicer, me consta, contaba con familia en la ciudad de Mahon (Baleares), ruego á la prensa lo haga público para que llegue á noticia de la misma á cuyo sentimiento me asocio.

En Ciudadela también creo contaba el finado con familia y amigos por lo que encarezco á V. se digne interesarse para que su colega ciudadelano lo inserte en su local.

El que suscribe, como paisano y amigo del finado, suplica á los mahoneses, no echen en olvido la muerte de nuestro querido paisano, que por sus altos conocimientos en el ramo que ejercía se había hecho digno de los mayores elogios.

Anticipándole las gracias este S. S. Q. B. S. M.—N.

Bayamo 9 Diciembre de 1882.

Dice «El Diario de Ciudadela» del lunes:

«El ayuntamiento, segun acaban de informarnos, trata de convocar una reunión de contribuyentes que representen todas las clases para exponerles la angustiosa situación económica por que atraviesa á causa del excesivo cupo de Consumos que viene satisfaciendo, pues la Administración de dicho Impuesto con el recargo de 70 por ciento, produce pocas mas que para cubrir la exigencia del Tesoro y en su virtud quedan desatendidas las obligaciones del Municipio. Antes que acudir al Repartimiento vecinal para cubrir el déficit, acordó presentar en masa la renuncia dimision que reitera en vista de que nada se ha resuelto aun, pues si bien se tenían noticias favorables para la rebaja del cupo de consumos, es lo cierto que la Administración de Propiedades é

**TELEGRAMAS PARTICULARES
DE EL BIEN PÚBLICO.**

Madrid 20.

El Liberal asegura reina gran disgusto en los izquierdistas por motivo de censurar el Sr. Moret la conducta del general Serrano.

Madrid 21

El Consejo celebrado ayer noche presidido por S. M. el Rey se ocupó de las pesquerías de Marruecos: de la sociedad "La Mano negra" que ha establecido ramificaciones en Málaga: de la cuestion sanitaria y de los presupuestos que se han cerrado sin déficit.

Los proyectos de ley sobre el jurado, el código civil y el matrimonio civil quedan aplazados y no serán leyes en la presente legislatura.

La reforma del juramento será combatida como poco liberal por los Sres. Gonzalez, Serrano, Canalejas, Becerra y Carvajal combatiéndola por liberal el Sr. Pidal hermano. Los conservadores no la combatirán.

Seccion comercial.

Barcelona 20.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.
Consolidado int. 28'870
4 p. Ⓔ amortizable 77'000
Billetes hipotecario Cuba. 97'350

ACCIONES.
B. Hispano Colonial. 75'750
F.-Carril de Barcelona á
Francia. 116'650
Fer.-Car. del N. de España 115'500
F-C de Alicante. 104'000
Orenses. 31'500

OBLIGACIONES.
Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. Ⓔ 62'750
F.-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo. 47'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Félix obispo y los 79 mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

Santo de mañana.

La Cátedra de S. Pedro en Antioquía y Sta. Margarita de Cortoña.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el 20

Para Palma vapor-correo Nuevo-Mahones cap. D José Pons con 22 trip. pasajeros efectos y la correspondencia.

Para idem Laud S. José patron Antonio

Juan con 5 trip. y lastre.

Para Ciudadela Laud Los Amigos pat. Bart. Fiol y maderas.

ANUNCIOS.

Banco Hispano Colonial.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el 11 sorteo de amortizacion de los (Billetes) Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba el dia 1.º de Marzo próximo, cuya amortizacion, conforme á la Real Orden de 26 del mismo Junio, se hará como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 11 trimestre seis mil Billetes de los 750,000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios n. 1, principal, á las 11 de la mañana del referido dia 1.º de Marzo y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comision Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, segun lo previene el Real Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducirlas en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 930 bolas sorteables y se extraerén de ellas 8 cuyos núm. quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los títulos emitidos resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil Billetes correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los (Billetes) que en cada millar queden amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las Bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 de Febrero de 1883.
—El Gerente P. de Sotolongo.

Casino de la Union.

Se convoca Junta-general ordinaria para el dia 1.º de Marzo próximo á las 6 y media de la tarde, con el objeto de proceder á la votacion de 28 Señores que desean ser socios de esta Sociedad.

Mahon 19 Febrero 1883.—El Secretario, Vicente Sintés y Cardona.

Para vender

Lo está el predio San Gabriel del término de Ferrerías, de cabida de unas treinta y nueve cuarteras sembradio con todas sus dependencias anejas al mismo.

Para informes calle del Horno número 40, Mahon.

LA CATALANA.

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
EXPLOSIONES DE GAS Y DESPERFECTOS
OCASIONADOS POR EL RAYO AUNQUE
NO HAYA INCENDIO A PRIMA FIJA

Autorizada por R. D. de 25 Agosto 186
Unica en su clase domiciliada en Cataluña.

**Representante on Menorca
D. Pascual J. Hernandez.**

CASA DE HUÉSPEDES

Calle del Porrasar núm. 66

ALAYOR

Posada del coche-correo.

Vino de quina Alomár.

La quina es el medicamento tónico por excelencia y tomarla juntamente con el vino generoso, que es por sí solo un tónico natural, constituye una bebida fortificante y digestiva cuyo uso cotidiano va seguido siempre de rápido y seguro éxito en todas aquellas enfermedades ó estados generales caracterizados por una debilidad vital, provenientes de los grandes trabajos intelectuales escesos de todas clases y convalecencias muy prolongandas. De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Sres. Alomár y Uriach calle Moncada núm. 20.—Barcelona.

LIBRERÍA

CENTRO DE SUSCRICIONES Y ENCUADERNACION

DE

ANTONIO SINTES

NUEVA 23

En dicho establecimiento se acaban de recibir las publicaciones siguientes:

COLECCION COMPLETA de las obras de la edicion Tasso, á peseta el tomo.

BIBLIOTECA VERDAGUER, coleccion de obras escogidas, á 3 pesetas tomo.

EL ASSOMMOIR y NANA, por E. Zola, por suscripcion.

VIAJE AL POLO, por el profesor Nordensfiold, por suscripcion.

UNA MISION DIPLOMATICA á la Indo-China, por suscripcion.

Gran surtido de DEVOCIONARIOS y Libros de Religion, desde los más lujosos á los más económicos.

Noveltas, libros de cuentos y de premio para niños, y

Toda clase de libros de instruccion.

Se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos, tanto nacionales como extrangeros.

Tambien se encuentran en la misma toda clase de efectos de escritorio, como son: papel y sobres de lujo y económicos, plumas, lápices, porta-plumas, tinteros, carpetas, libros rayados, etc. etc.

Librería de Sintés

Nueva, 23.

Agencia de Pinturas ASBESTOS

CALLE DEL CASTILLO NÚM. 25.

Habiendo recibido de Nueva-York una fuerte remesa de pinturas blancas de Albayalde y aceite de linaza crudo, se espenderán en lo sucesivo al por mayor, á los siguientes precios.

1 cuñete de hierro peso neto	126 lib. blanco superior	236 rs. v.
1 » » » »	63 » » » »	120 »
1 » » » »	126 » blanco de 2.ª	188 »
1 » » » »	63 » » » »	96 »
1 » » » »	50 » aceite linaza	132 »

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

DE

GRIMAULT y Cª, Farmacéuticos en Paris

La mayor parte de las afecciones del estómago provienen de la falta de jugo gástrico en cantidad suficiente para operar la digestion. La Pepsina Grimault y Cª, preparada con el jugo gástrico del carnero, tiene la propiedad de sustituir en el hombre este elemento de la digestion. Es la sustancia que unida al ácido láctico, transforma en el estómago la carne en un liquido asimilable, que es la fuente de la formacion de la sangre.

Los vinos generosos conservan la pepsina mejor que cualquiera otro agente. La forma de Elixir admittida mas generalmente por los Médicos es la que debe regir para administrar este medicamento. El Elixir de Pepsina de Grimault y Cª, preparacion agradable, cura, ó evita:

**Las Malas digestiones,
Las Náuseas y las Acedias,
Las Gastritis y Gastralgias,
Los Calambres de estómago,**

**Los Vómitos y la Diarrea,
La Jaqueca,
Los Embarazos gástricos,
Las Enfermedades del higado.**

Combate los vómitos de las mujeres en cinta y dá fuerzas á los ancianos y á los convalescientes.

« En su calidad de agente de la digestion, la pepsina contribuye indirectamente a la reparacion de los organos y á la restauracion de las fuerzas. »

D' GUBEER,

Profesor de Terapéutica en Paris.

« Merecen ser mencionados los servicios que la pepsina esta llamada á prestar á las mujeres en cinta, en los casos de dispepsia acompañada de asqueos, náuseas, vómitos, dolores de estómago, salivaciones y digestiones laboriosas. »

Profesor TROUSSEAU,
Tratado de Terapéutica.

Cada frasco lleva la firma GRIMAULT y el sello del Gobierno francés.

En Paris, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.